

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Precios de suscripción

Trimestre	1,50 pesetas.
Semestre	2,75 " "
Año	5 " "

SE PUBLICA LUNES Y VIERNES
 REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
 A PRECIOS CONVENCIONALES

El Dr. D. Manuel Lago González

OBISPO ELECTO DE OSMA

¡Bendito sea Dios N. S. siempre y por todos, porque su misericordia es infinita!

Este fué el grito que la alegría de nuestro corazón puso en nuestros labios, cuando recibimos la primera noticia de la presentación del Dr. D. Manuel Lago y González para la silla de Osma.

Por vez primera, después de la muerte del que fué nuestro último e inolvidable Prelado, Excmo. Sr. Dr. D. José María García-Escudero y Ubago, sentimientos aliviada la pena, que causó en nuestras almas tan enorme pérdida.

Nuestras oraciones habían sido escuchadas, nuestros santos patronos, San Pedro de Osma, Santo Domingo de Guzmán y San Saturio; el glorioso San Pedro Regalado y la Beata Juana de Azá mediaron en favor nuestro, y Dios Nuestro Sr. se ha dignado concedernos un Prelado en el que concurren todas las circunstancias apetecibles, para poder augurar un pontificado gloriosísimo.

Por esto, en el momento que tuvimos noticias de ser propuesto, dimos gracias á Dios, felicitamos de lo íntimo de nuestro corazón á la Diócesis de Osma y enviamos nuestra enhorabuena al futuro Prelado, quien, con una bondad y una humildad edificante, se dignó contestarnos y, lo que agradecemos más, y lo que lleno de entusiasmo nuestro corazón, é hizo correr las lágrimas por nuestras mejillas, fué que el futuro obispo de Osma, lo primero que ha pedido es, que, los que hemos de ser sus hijos, le pongamos bajo la protección de San Saturio.

Ya lo hemos hecho, y dé por seguro el virtuosísimo señor Obispo electo que ha de palpar la eficacia de la protección de este Santo bendito, tan prodigo para con los que á él recurren.

Queremos contener nuestra pluma para que no exteriorice las grandes alegrías que sentimos, y sacrificio grande nos cuesta; pero seguros de que nuestros lectores han de encontrar más justificado, que dediquemos hoy la mayor parte de IDEAL NUMANTINO á consignar los datos biográficos del futuro Obispo de Osma, lo hacemos á continuación.

Nació en Tuy, el 26 de Octubre de 1865.

Fueron sus padres, don José Lago Macina y doña Carlota González Fernández; modelos acabados de honradez y piedad. Sintióse con vocación decidida al estado eclesiástico, comenzó sus estudios en 1877 y los terminó en 1892, habiendo cursado en el Seminario Conciliar de Tuy cuatro años de Latín y Humanidades, tres de Filosofía, seis de Teología, dos de Derecho Canónico y el de Disciplina Eclesiástica, habiendo merecido siempre y por unanimidad la calificación de *Meritissimus*.

Fué ordenado de presbítero el 26 de Mayo de 1888, y ya dos años antes explicaba en el Seminario las cátedras de Griego, Hebreo y Matemáticas.

El 7 de Septiembre de 1893 recibió la investidura de Bachiller en Sagrada Teología en el Seminario de Tuy, y las de Licenciado y Doctor en la misma facultad, en el Seminario Central de Santiago, los días 2 y 4 de Octubre del mismo año, obteniendo siempre la calificación *Nemine discrepante*.

Inmediatamente fué encargado de explicar en su Seminario los tres cursos de Teología Dogmática, el 2.º de Historia Eclesiástica y la Arqueología, hasta que en 1895 se encargó de las cátedras de Fundamentos de Religión y Lugares Teológicos, á la vez que seguía desempeñando la de Arqueología.

Antes de recibir los grados académicos se mostró opositor á una canonjía en la catedral de Tuy, y sus ejercicios fueron tan notables, que, no contando entonces el Sr. Lago más que 28 años de edad y sin ningún título académico, mereció que dos de los cinco jueces, que formaron el tribunal calificador, lo propusieran para el primer lugar de la terna.

En 1896 hizo oposición á la magistratura de la S. I. C. B. de Lugo, y sus ejercicios fueron tan brillantes, y se reveló hombre de saber tan extenso y profundo, y de virtud tan sólida, que, si no pudo ser agraciado con la prebenda magistral, mereció que el Excelentísimo Sr. Obispo de Lugo, teniendo en cuenta los extraordinarios méritos del Dr. Lago, le nombrara su Secretario de Cámara.

Obtuvo en 1897 por oposición una Canonjía en la misma Basílica, y también mediante oposición, por unanimidad fué elegido Lectoral de la repetida S. I. C. Basílica de Lugo. Canonjía de oficio que posee, cuando el Gobierno de S. M. lo ha propuesto, haciendo justicia á sus virtudes y méritos, para regir nuestra amadísima Diócesis.

Con ser muchos los datos consignados hasta aquí, y que revelan cuanta es la ciencia de nuestro futuro Obispo, no son los únicos, y hemos de añadir que el Sr. Lago, cuando no era más que niño de corta edad, escribió composiciones en verso de una belleza, corrección y ternura insuperables.

Es socio correspondiente de la Real Academia de la Historia, de número de la R. A. Gallega, miembro de la Academia literaria de Mont Real de Tolouse (Francia), socio de honor de la Asociación de Escritores y Artistas de Málaga y socio correspondiente de la Sociedad arqueológica de Pontevedra.

Habla y escribe correctamente el francés, italiano y portugués; traduce el inglés y conoce el alemán hasta el extremo de tener anunciada la traduc-

ción de una Exégesis Bíblica, escrita en aquella lengua, y, como antes hemos dicho, ha enseñado muchos años el Hebreo y el Griego.

Difícil, difícilísimo es, como ven nuestros lectores, que haya quien á los 43 años pueda presentar una hoja de méritos literarios como la del señor Lago, pero este timbre de honor, con ser tan grande, queda oscurecido por otro que brilla más, y que es, su celo ardentísimo por todo lo que sea procurar la gloria de Dios y el bien de las almas.

Es Director diocesano del Apostolado de la Oración; también el Sr. Lago ha dirigido, desde el año 1905, la escuela Dominical de Lugo, y ha hecho que se multiplicaran los beneficios de tan recomendable institución, doblando el número de profesoras y alumnas.

El ha procurado con meritoria constancia, y sin omitir sacrificios, dar esplendor y magnificencia al culto en honor de la Virgen bendita del Carmen, de cuya Iglesia ha sido Rector; ha alentado continuamente con su culta y fervorosa palabra á las conferencias de San Vicente de Paul; ha asistido al Coro en la Catedral; y le ha quedado tiempo para dedicarlo al confesonario.

Téngase presente que el señor Lago era á la vez secretario de Cámara; no se olviden las innumerables obligaciones, que tan delicado puesto impone, y se deducirá, con la mayor lógica, la verdad con que afirmábamos, al asegurar que su ciencia extraordinaria quedaba oscurecida por su celo y piedad insuperables.

Y no hemos terminado. El Sr. Lago, nuestro futuro Obispo, que tanto ha hecho para procurar el bien espiritual de las almas en las poblaciones donde ha vivido, se ha preocupado de hacer también el mayor bien en el orden social y económico.

La Junta de Acción Social constituida en Lugo para fundar Sindicatos Agrícolas y Cajas de Ahorros lo nombró su Secretario.

Creará alguno difusa la enumeración de méritos que precede, y hemos de advertir que hemos omitido muchos, y tan importantes como el de que el Sr. Lago ha sido, hasta el momento de su presentación, Director del *Boletín Eclesiástico* de la Diócesis de Lugo, Secretario de la Junta de reparación de templos, Examinador Sinodal y otros tan honrosos como éstos, que no citamos, aun conociéndolos, por no ser más extensos, y los que seguramente posee, aunque, como es explicable, no conocemos hoy.

¿Teníamos razón para entusiasmarlos cuando recibimos la noticia de que varón tan esclarecido había sido propuesto para regir esta Diócesis? Sí. Osma está de enhorabuena. La sede

que santificaron San Eterio y San Pedro; la que esclarecieron, entre otros los Sres. Acebes, Giménez de Rada, Montoya, González de Mendoza, Fonseca, Enríquez, Manso, Acosta, Tello, Pimentel, el venerable Palafox, Godoy, Lagüera y Escudero, será ocupada por el Dr. D. Manuel Lago González, y, si Galicia se siente justamente orgullosa por contarle entre sus hijos más preclaros, y los labios de todos los naturales de aquella hermosísima región se mueven bendiciendo al cielo, porque les deparó la dicha de contar entre los suyos al varón cuyo nombre pronuncian con veneración y cariño, Osma y Soria, tan grandes por sus santos, como admirables por la hidalguía, nobleza y patriotismo de sus hijos, le tienen desde este momento como gloria más propia, que si de Galicia es hijo, será padre de esta hoy dichosísima diócesis.

Alguien de nuestra redacción, que conoce personalmente al Sr. Lago, nos dice que cuanto consignamos sobre los méritos y ciencia del señor obispo electo es cierto, y no llega á la realidad, añadiendo que todo eso, con ser mucho, es nada, comparado con la modestia, dulzura, fondo angelical y caridad inagotable del Sr. Lago. Todo viene á corroborar que su presentación para la sede de Osma ha sido uno de los aciertos más grandes del actual Gobierno, pues será difícilísimo encontrar para gobernarla un Pastor más sabio, más prudente, más bueno.

Dios ha tenido misericordia de nosotros. No necesitábamos menos que un hombre con corazón de ángel para que pudiera suceder dignamente el que siempre tendremos en la memoria por su bondad, el Excmo. Sr. D. José María García Escudero.

Solo recordar que nos falta, hace que broten lágrimas de nuestros ojos; ¿Quién sabe si Obispo tan virtuoso no recibió ya de Dios N. S. el galardón de la gloria, y desde allí se ha interesado por el bien de los hijos, que dejó huérfanos, y nos ha consolado alcanzándonos tanta dicha! Mucha fué su virtud, grande es de esperar que sea la eficacia de su intercesión.

¡Dios sea bendito! IDEAL NUMANTINO, que vino á la vida porque el Sr. García Escudero, (q. e. p. d.) lo creyó conveniente y necesario, al saludar hoy con el mayor respeto y sincerísimo afecto al Sr. Lago, nuestro obispo electo, pone en sus manos, no solo su dirección, sino que también su existencia, y, sin que se precise un mandato: una observación ligerísima será más que suficiente para que desaparezca, ¡hasta este punto queremos que llegue siempre nuestra veneración y respeto al que el Espíritu Santo ha designado para guiarnos en esta vida!

À la Virgen de Mayo

ORIENTAL

Los que soñais mundos ignorados y vivis en mágicas regiones, los que sentis el fuego de la inspiración y tenéis las frentes selladas con el ósculo del hada hermosa, que se llama poesía; venid, templad vuestras armoniosas liras, y cantad.

Cantad à la Virgen de Mayo, cantad à la bella Nazarena, cantad à la Madre del Omnipotente.

¿No la véis esbelta como el ciprés de Sión, graciosa como la palma de Cades?

Mirad las flores como la riuden homenaje.

La violeta se esconde, porque el perfume de la Virgen es más delicado que su exquisito aroma.

La rosa se cubre de encendido rubor porque lasupera en hermosura.

La azucena palidece porque la eclipsa con sucador.

¿Decis que la aurora es bella porque destierra con su rosicler las tinieblas de la noche?

La Virgen de Mayo es la aurora que nos trajo la luz increada, la luz inestinguible. Si aquella vá derramando perlas y brillantes sobre las flores, ésta derrama los más ricos tesoros de mercedes sobre nuestras almas.

Inspirados vates, recoged los acentos más dulces, las imágenes más arrobadoras, tomad nota de todas las bellezas, y con ellas entreted coronas para adornar las sienes de la Virgen. Pero ¡ay!... serán muy pobres esas coronas.

Descubrid los secretos de los abismos en la tierra y en los mares, escaldad, si podéis, las regiones de los astros, recoged todo lo grande, todo lo sublime, y enardecidos con esas maravillas, cantad. Pero ¡ay!... vuestros cantos serán muy pobres.

Vuele nuestra ardorosa fantasía por espacios nunca soñados, idead las imágenes más deslumbradoras, formad con ellas una sola, donde no haya imperfección, donde se acumulen todos los encantos, también esa idea será muy pobre, porque más bella, mas encantadora, más sublime es la Virgen de Mayo.

Cual ella no ha habido, ni puede haber igual, porque es la predilecta del Criador, la reina de los cielos y de la tierra, la madre de Jesús.

Mas no os detengais en el camino, venid, llegad ante sus altares y, cantad, que la Virgen acepta vuestras ofrendas. Vuestros cantos simbolizarán los acentos de las almas enamoradas de su belleza.

Flores de los campos y de los pensiles, recoged vuestros más delicados aromas, y ponedlos en las alas de los céfiros, para que lleguen ante el trono de nuestra reina. Esos aromas representarán el perfume suavísimo de las virtudes, que adornan à sus fieles hijos.

LA SEÑORA

D. Isidora Benito y Delgado

Viuda de D. Francisco Benito

Falleció en Córdoba el día 2 de Mayo de 1909

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su desconsolada hija doña Cruz Benito; hijos políticos, D. Nicolás Benito y D. Pedro Delgado; nieta, Carmen; hermanos, D. Vicente y doña Manuela; hermano político, D. Juan José Moreno; tíos, primos, sobrinos y demás parientes;

Participan à sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, y les ruegan encomienden à Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

Soria, 7 de Mayo de 1909.



Telegramas de felicitación

Apenas tuvimos confirmación oficial de la presentación del muy ilustre señor Dr. D. Manuel Lago González par Obispo de nuestra Diócesis, nos apresuramos à enviarle, llenos de júbilo, el siguiente telegrama:

Lectoral Lugo:

Consejo directivo y redactores del periódico católico IDEAL NUMANTINO, saludan, felicitan y se ponen incondicionalmente à las órdenes de su futuro Prelado.

Director.

Tenemos la inmensa satisfacción de participar à nuestros lectores que hemos recibido por telégrafo la contestación siguiente:

IDEAL NUMANTINO—Soria.

Agradece cordialmente saludo adhesión incondicional à Director y redactores.

Obispo electo.

No tenemos palabras para expresar la alegría que nos ha causado el anterior telegrama. Una vez más nos adherimos con todas nuestras fuerzas y entusiasmos à nuestro futuro y ya queridísimo Prelado, y seguros de que en ello recibirá especial complacencia, hacemos extensiva nuestra felicitación desde nuestras columnas à sus señores hermanos, y sobre todo à su queridísima madre, à quien Dios nuestro Señor ha concedido la inmensa dicha de ver elevado al hijo de sus entrañas à la altísima dignidad, donde le han colocado sus méritos y sus virtudes.

También sabemos que el Sr. Abad y Cabildo de esta Colegiata felicitaron al futuro Obispo, y hemos visto el afectuoso telegrama con que se ha dignado contestar y que dice así:

Abad Colegiata.—Soria.

Agradezco de corazón Cabildo Colegiata felicitación, oraciones y adhesión absoluta, enviándole saludo afectuoso y rogándole póngame bajo protección San Saturio.

Obispo electo.

Seguros estamos de que los anteriores telegramas llenarán de alegría à nuestros lectores, à todos los diocesanos y en especial à los hijos de Soria y por eso sentimos vivo placer al publicarlos.

Donoso Cortés

Ayer hizo cien años que nació en Villanueva de la Serena (Extremadura), el marqués de Valdegamas y ya que el primer centenario de hombre de fama tan universal como merecida, no lo celebre España, como celebró el de otros mucho menos grandes, querremos ser excepción, aunque sabido es que bien insignificante, y dedicar unas líneas y un espacio en IDEAL NUMANTINO al que fué uno de los principales paladines que en el siglo pasado lucharon para defender à la fe y à la patria.

Asombro de sus propios maestros en la universidad de Salamanca, donde à los doce años empezó à cursar Leyes, por sus vastísimos conocimientos literarios, históricos y filosóficos tenido por uno de los vates más inspirados de su tiempo, aunque jamás consintió publicar ninguno de sus delicados versos, terminó; à los veinte años la carrera de Leyes, y se hizo admirar ya en Cáceres, como orador extraordinario, en el discurso que sobre Humanidades pronunció en la apertura de curso del Colegio de aquella Ciudad.

De exigua estatura, pero con frente erguida y actitudes arrogantes, la figura de Donoso resultaba magistral, y contribuía poderosamente à que su oratoria arrebatadora, grandilocuente, con gran lujo de imágenes, y dialéctica fogosa, profunda y algo oscura, ganase à las multitudes, que le aclamaron como orador eminentísimo desde que le oyeron su primera oración.

Joven, inteligentísimo, generoso, respiró en Salamanca el ambiente que dejaron en la famosa Universidad los profesores que tanto simpatizaron con la Revolución Francesa; orador ingénito, admira, estudia y supera à los soñadores ilustres, que comenzando con el divino Argüelles, elevaron la tribuna española en las Cortes de Cádiz à la mayor altura; admirador de doña María Cristina, por ver en ella el símbolo de la causa liberal, cuando la ve derribada, se indigna contra tamaña ingratitude y se coloca, no por aportasia ni por la vulgar ambición de medre personal frente al duque de la Victoria, y cuando después de presenciarse, que Espartaco en nombre de la libertad gobierna tiránicamente; se escandaliza de las luchas y de las miserias que minaban à los progresistas, y las tremendas escenas de la revolución del 48 descubren, con toda claridad a su privilegiada inteligencia, las fatales consecuencias de los principios democráticos y revolucionarios que él había defendido con tanto engaño como buena fé.

Juzgó entonces la situación con aquella su famosa frase (Hay que apartar la vista con horror y el estómago con asco), y declaró aborrecible al liberalismo, entendiéndolo por tal, no lo santa y cristiana libertad, sino el abuso y la explotación de la misma, y el joven exaltado de otros días, fué, desde este momento histórico, el primer campeón de la Iglesia y el más valeroso defensor del orden y la autoridad.

El antiguo director de estudios de doña Isabel II, estaba de embajador en Berlín, donde también la revolución, que había proclamado la República en Francia, y arrojado de su solio al Pontífice, que andaba fugitivo; amenazaba derribar el trono, é impresionado, tanto por esto, como por el grandísimo dolor de la pérdida de un hermano quien quería con insuperable ternura, y la aparición del Socialismo, cuyos paso y consecuencias conoció con

claridad de vidente: el antiguo redactor de El Herald y fundador de El Piloto escribió su famoso Ensayo sobre el catolicismo, el liberalismo y el socialismo, en el cual, proclama la existencia de una cuestión religiosa, en el fondo de todos los que parecen políticos ó sociales.

Sus enemigos le combatieron con rudeza y lo calificaron de neo-católico. Desde entonces empezó à usarse esta palabra y Donoso Cortés, el Coloso, de la ciencia, de la política y de la fé, fué el primero que recibió esta denominación, tan honrosa como de sentido inexacto.

Poseyó cuantos honores pudieran ambicionarse, sin que jamás se envaneciera, aunque Pío IX, Metternich, doña María Cristina y doña Isabel II le colmaron de elogios à la faz de Europa, y murió à los 44 años de edad.

No fué intrigante, ni adulador, ni cortesano; à pesar de haber brillado tanto en la corte. Fué, como dice el señor Opisso, de quien tomamos la mayor parte de los datos expuestos, lo que llamaríamos hoy un intelectual y un ferventísimo católico. No quiso nunca ser ministro, ni jamás la maledicencia pudo cebarse en sus actos.

Su figura gloriosísima, se agiganta cada día más por el relieve que le dan, la adulación, hipocresía, ambición, é ignorancia, que suelen caracterizar à los que ocupan los puestos de mayor honor y responsabilidad; por esto creemos censurable que España no haya conmemorado solemnemente el primer centenario del nacimiento del Demóstenes extremeño, del gran Donoso Cortés; y esotroos creemos honrar nuestra publicación con este recuerdo que ofrecemos à nuestros lectores en honor de un hombre muy digno de admiración y más de ser imitado en su valentía defendiendo la Iglesia, la fé, y el orden social.

La Prensa

¿Han leído ustedes el Herald del 5 y el 6 de los corrientes? ¿Han visto ustedes cómo arde en santa indignación contra los provocadores de los motines ocurridos en Orense?

Pero ¿quiénes son los provocadores?

¿El señor obispo por lo de Osera? Nada de eso. Está probado hasta la evidencia que este señor agotó los medios prudentes y no apeló ni aprobó los violentos. Los maristas, las adoratrices ó los socios del Círculo católico? Contra todos éstos se dirigieron los amotinados, y quien lea lo que dice el corresponsal del Herald no sabe qué pensar, ó juzgará que fué alguna imprudencia ó provocación de algún socio del círculo. Esto dice el tal corresponsal, aunque se guarda de decir al mismo tiempo que el señor director del Miño y el Sr. Aydillo, corresponsal de el Herald de Madrid, están detenidos por, si como se cree, son ellos los que surtieron de silbato à los albertadores y los que los estimularon à los atropellos y al escándalo.

¿Tendrá interés el Sr. Aydillo en aparecer inocente y culpar à otros? Claro que sí; así sus informes, como del más interesado, necesariamente han de ser apasionados y merecer poca fe. Pero esto que es tan elemental y fácil de colegir no saben hacerlo los infelices lectores del Herald que todos los días y à todas horas reciben gato por liebre y se quedan tan contentos y tan enterados de lo que no pasa.

Entierro de doña Isidora Benito.

El cadáver de D.ª Isidora Benito Delgado, que por expresa disposición de la finada había de recibir sepultura en el panteón donde reposan los restos del que fué su esposo, llegó à Soria el miércoles.

Acompañándolo venían sus dos hijos políticos, D. Nicolás Benito y D. Pedro Delgado, y en la estación esperaban la llegada algunos familiares, amigos de la difunta, y muchas personas de Valdeavellano de Tera, que llegaron à Soria antes de las seis de la mañana, para rendir à la finada el último tributo de admiración, cariño y respeto, juntamente con el sufragio de sus fervorosas oraciones.

Habilitada una de las salas de la estación para capilla ardiente, fué colocada en ella el cadáver, rezando en el acto responso el señor Abad de la Colegiata y D. Leandro Martínez. Velando el cadáver quedaron en la capilla, Siervas de Jesús y muchas personas de Valdeavellano, que no sabían separarse del lado de su bienhechora, y no cesaban de derramar lágrimas.

Dicha la misa de cuerpo presente en la parroquia de La Mayor, con asistencia del Cabildo general de Canónigos y párrocos, en la que la capilla ejecutó la gran misa del maestro Perosi, a las once se procedió à la conducción de los restos mortales al Cementerio, que fueron acompañados por un número enorme de personas.

Presidían el duelo los hijos de la finada, D. Nicolás y D. Pedro, el señor Gobernador civil, el señor Abad de la Colegiata, el señor secretario del Ayuntamiento de Valdeavellano, que ostentaba su representación y los señores De la Orden (D. Patricio), Fresnoza y Sánchez Malo.

Durante el entierro fué nota de un efecto conmovedor, la que dieron los repetidos habitantes de Valdeavellano, agrupados en derredor del féretro, siempre con lágrimas en los ojos, disputándose el triste favor de llevar en sus propios hombros à su Ilorada D.ª Isidora.

Fué depositada en el panteón de la familia, donde reposan los restos de su esposo y de su hermano D.ª Luisa, hace poco tiempo fallecida.

Al cerrar el panteón y despedirnos de aquel lugar que encierra los restos de personas que tanto bien hicieron, así como al pasar la vista por aquel cementerio, que á medida que la población disminuye, él crece y se agranda, sentimientos aborrecimiento á la vida, que no tiene más que penas y bendecimos á Dios y á nuestra fé, que tiene consuelos para hacer amables la vida y la muerte.

Descanse en paz D.^a Isidora Benito; y su hija D.^a Cruz y toda su familia reciban de nuevo el pésame más sentido por tan irreparable pérdida.

Sección religiosa

Día 8.—Sábado. Fiesta en honor de la Santísima Trinidad por la Conversión de los Godos.—La aparición de San Miguel Arcángel, Ss. Víctor, m. Dionisio y Eladio.—La Misa y Oficio son de la Santísima Trinidad, con rito doble mayor y color blanco.

En la parroquia de San Pedro, á las diez y media de la mañana Función solemne á SAN SATURIO por la Asociación de Lavanderas, predicando el M. I. Sr. Abad de la Colegiata.

En la Ermita de Nta. Sra. del Mirón á las siete y media de la mañana, COMUNIÓN GENERAL de las Lavanderas y á las ocho, en la parroquia de San Pedro la de la Asociación de Lavanderas.

Día 9.—DOMINGO IV DESPUÉS DE PÁSCUA.—Ss. Gregorio Nazianceno, ob. y dr., Hermas, Gerencio, ob. y m. y Beato, cf. La Misa y Oficio son de San Gregorio, con rito doble y color blanco.—El Evangelio es del Capítulo XVI de San Juan. «Promete Jesús á sus Apóstoles el Espíritu Santo». Fruto: Estimar la gracia como el mayor bien que puede conceder el Señor.

En la Ermita de Nta. Sra. del Mirón, función solemne, á las diez y media de la mañana, por la Asociación de Lavanderas, predicando el Lic. D. Julián Garcés, Canónigo de la I. I. Colegial.

Por la tarde, á las cinco, termina la Novena, con Rosario, Ejercicio, Gozos y Salve, asistiendo á estos actos así como á los de la mañana, la Capilla de música de la Colegiata.

Misas de hora fija: En la I. I. Colegial, á las nueve y cuarto, después de Tercia; en la parroquia de San Pedro, á las ocho; en la Mayor, á las ocho, diez (convencional), once y doce; en el Espino, á las nueve, en S. Juan y San Clemente, á las nueve y media; en el Salvador, á las ocho y media; en Santo Domingo y Carmen, á las siete; en la Iglesia del S. Corazón, á las siete, ocho y media y diez y media, y en la capilla de los RR. PP. Eudistas á las seis, siete y ocho y media.

En la iglesia San Juan, á las seis de tarde el piadoso Ejercicio de la Escuela de Cristo, con Exposición de S. D. M. y en las Iglesias anunciadas continúa el Ejercicio del MES DE MARÍA exponiéndose en los días festivos á Su Divina Majestad.

Día 10. Lunes.—Ss. Antonino, arzob. Gordiano, Epímaco, Cuarto y Quinto, mrs., y el B. Juan de Avila, confesor. La Misa y oficio son de San Antonino, con rito doble y color blanco.

Nuestro correo.

De Amazán.

Más por costumbre que por el interés de las noticias escribo el correo semanal para IDEAL NUMANTINO.

Pasado el ruido de las fiestas ha vuelto esta villa á su vida pacífica y normal.

— El martes último se declaró un incendio en el monte Pinar en las inmediaciones de Fuentelcarro. Más que las pérdidas materiales, que esta vez, según dicen han sido de poca consideración, es de lamentar el instinto perverso de quien intencionadamente procura destruir el monte que es la mejor finca de nuestro municipio. Este nuevo incendio viene á corroborar cuan ha acertado estado el Ayuntamiento al pedir licencia para la resinación y que ya la tiene concedida para 50.000 pinos. De esta mane-

ra se evitarán los incendios por la mayor vigilancia y el Ayuntamiento se pondrá en condiciones de repoblar los grandes espacios de terreno devastado por incendios anteriores.

—El día 10 del actual dá principio la feria llamada de San Antonino; aunque es la menos importante de las tres que se celebran en Almazán aún es concurrida y se pagan á buen precio las cabezas que se destinan al engordo.

—Después de una temporada de pertinaz sequía, ha caído una lluvia abundante.

Noticias.

Varias.

Dolorosamente nos impresionó hace pocos días la vista de un padre transeunte que con las manos y el rostro completamente ensangrentados por enfermedad que se notava á primera vista, por no poder ingresar en el Hospital tan pronto como fuera de desear, tuvo que pasar cerca de dos días y una noche en el llamado Hospital de Peregrinos.

¡Por Dios! ¿Será posible que los infelices desdichados pobres y enfermos no tengan en Soria otro lugar donde pasar la noche que en ese local imposible? ¿No se puede hacer nada por los pobres?

—En nuestro último número, ocupándonos en un suelto, medio en broma medio en serio, de incidentes ocurridos con ocasión de las últimas elecciones municipales; digimos, que habían ocurrido algunas minucias y aunque podría entenderse que entre ellos no contábamos el hecho de que algunos electores no estuvieran incluidos en el Censo; con muchísimo gusto hacemos constar, que en esas omisiones no ha habido nada que pueda significar falta por parte del personal encargado de hacer el Censo, el cual está tan interesado como el que más, en que se haga con los menos defectos posibles y al efecto invita á que se le hagan todas las reclamaciones pertinentes.

Es de todos conocida la rectitud de el señor Herculilla y el personal á sus órdenes, y es justicia reconocerlo y aplaudirlo.

— Debido á la extensión que nos hemos visto obligados á dar á los artículos biográficos de nuestro querido futuro Obispo, y de Donoso Cortés, no publicamos hoy la sección de Lunes á Viernes; la novela y otros interesantes originales.

— Se activan los preparativos para el buen resultado de la novillada, preparada por la asociación de la Cruz Roja, con objeto de allegar recursos. Sabemos que hay mucho entusiasmo por contribuir á tan benéfico fin, y aunque los aficionados al arte de Montes, anden cariacontecidos mirando á las nubes, que estos días nos han enviado la benéfica lluvia, de tanta utilidad para nuestros sembrados, aún faltan dos días, y esperamos que, al menos por esta vez, no se cumpla el aforismo soriano: Novillada en Soria, lluvia segura.

Los labradores en cambio, están con justa razón, contentísimos con las ardas nubes, y así se cumple aquello de que: nunca llueve á gusto de todos.

— Llegan en este momento á nuestra Redacción los carteles anunciadores de la corrida de novillos-toros del 9, ya son conocidos de nuestros lectores sus detalles y solo falta indicar que el precio de las localidades será: Palcos sin entradas, 3 pesetas; talañeras con entradas, 0'75; y entrada general, 0'50. No habrá medias entradas.

Las moñas que regalan las señoritas presidentas de la fiesta se rifarán y costará cada paleta 10 céntimos.

— Deseamos á la Cruz Roja feliz éxito.

— Ayer recibimos en nuestra redacción la visita de nuestro querido amigo y colaborador, don Francisco del Val, celoso párroco de Calatañazor, donde tanto trabaja en pro de los intereses religiosos y materiales de sus feligreses. El objeto de su viaje ha sido presentar en el Gobierno civil los Estatutos de la cooperativa de consumos que se ha fundado en dicho pueblo, debido á las gestiones de dicho señor. También ha comprado varias partidas de abonos químicos para los campos de experimentación que el Sindicato Agrícola posee en aquel pueblo. Plácemes mil merece nuestro querido amigo por sus trabajos. Que cunda el ejemplo.

— Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:

Nacimientos, 17; de ellos 2 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 2'29. Defunciones, 18; clasificadas del modo siguiente: Tuberculosis, 1; enfermedades del sistema nervioso, 4; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 4; ídem digestivo, 2; ídem genito-urinario, 1; vicios de conformación, 1; senectud, 2; otras enfermedades, 3; resultando una mortalidad de 2'42 por por 1.000 habitantes. Matrimonios, 5; resultando una nupcialidad de 0'67 por 1.000 habitantes.

— Ha sido puesto en libertad, por hallarse incluido en la Ley de Amnistía, aprobada por S. M. el Rey en el pasado mes de Abril, nuestro estimado amigo don Ildefonso Rupérez y Pable Gañan. Les felicitamos cordialísimamente.

— En el ejercicio de las Flores de Mayo que se celebra todos los días en el Santo Hospital, predicará los domingos el M. I. Sr. Abad de la Colegiata.

— Concurso á curatos: Con fecha 20 del mes pasado, se ha publicado en la diócesis de Sigüenza el edicto convocando á concurso de curatos con término de 60 días, que finirán el 19 de Junio. Los curatos vacantes, son: dos de término, Alustante y Maranchón; diez y siete, de segundo ascenso; veinticuatro, de primer ascenso; cuarenta de entrada y dos, rurales de primera clase. Los ejercicios consistirán: 1.º, en contestar por escrito á varias preguntas de Teología Dogmática y Moral en el tiempo de cuatro horas; 2.º, en traducir también por escrito, un punto del Catecismo de San Pio V. y componer una Homilía sobre un tema de los Santos Evangelios en el espacio de tres horas. Estos actos de oposición tendrán lugar los días 1 y 2 de Julio del corriente año.

— Según nos manifiestan de la capital Diocesana, aun se desconoce el resultado completo del Capítulo provincial, que los padres Carmelitas celebraron en Bilbao, para la renovación de cargos, ignorándose quien habrá sido elegido Prior del Convento de Burgo de Osma. Solo se sabe que ha sido elegido Provincial el R. P. Atanasio del S. C. de Jesús, natural de Regil (Guipúzcoa).

El 4 llegó á esta Capital el ex-diputado provincial don Antonio Lorenzo, quien salió el Miércoles para Zaragoza acompañando á su hijo. Mucho celebráramos que este recobrase la salud en el establecimiento á donde va á ingresar en aquella capital.

— Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al afamado médico oculista don Adolfo Alvarez, quien, como anunciamos en 3.ª plana, permanecerá en Soria durante todo este mes.

De sociedad

Los señores Febrel y Gil que salieron el martes para Zaragoza, con objeto de consultar con un especialista el padecimiento del último de dichos señores, regresaron ayer, con buenas impresiones, por lo cual sinceramente felicitamos á tan buen amigo.

— Con motivo de la muerte de nuestro querido amigo don Alejandro Fernandez (O. E. P. D.) llegó á esta capital, el oficial de la Guardia civil don Nicolás Canalejo, sobrino del finado. Anoche emprendió el viaje de vuelta.

Por telégrafo

Madrid 7, 10 m.)

Nuevas oposiciones

La «Gaceta» de hoy publica los nombramientos de los Tribunales de oposición á las plazas de aspirantes á Directores de tercera clase del cuerpo de prisiones y los de aspirantes á Directores de quinta clase del mismo cuerpo.

Concurso

También nuncia el mismo periódico oficial el concurso para la provisión de contador de fondos municipales de la Coruña.

Las fiestas de Juana de Arco

Telegramas de Francia comunican que en Orleans reina extraordinaria animación con motivo de las fiestas que se celebran en aquella ciudad en honor de su heroína Juana de Arco, por su reciente beatificación.

Nuevas desgracias en Portugal

Un horroroso ciclón ha causado enormes daños en la capital de nuestro vecino Reino.

Signe la huelga

Continúa sin resolverse y cada vez presenta más grave aspecto, la huelga de los empleados de Correos en París. Se temen mayores complicaciones que las promovidas por la reciente última huelga.

Madrid 7 (11 m.) Lo de Osera

En Orense, se han verificado nuevas detenciones con motivo de las algaradas promovidas contra el Sr. Obispo de aquella capital. Esto contribuye á que renazca la calma.

Los escrutinios

En los verificados el día de ayer, para la proclamación de los nuevos Concejales, ha reinado absoluta tranquilidad en todas las provincias.

El obispo de Barcelona

Asegúrase que el nuevo Sr. Obispo de Barcelona, D. Juan J. Laguarda, procurará que su entrada en la ciudad conchal, coincida con las fiestas preparadas para solemnizar la canonización del hijo de aquella capital, Beato José Oriol.

El tifus en Sevilla

Comunican de la ciudad de Betis, que el tifus sigue propagándose en ella

Accidente desgraciado

En Segovia, un artillero ha sido cogido por un carro, quedando muerto en el acto.

La política de hoy

El Gobierno está decidido á que en la sesión de hoy del Congreso se apruebe el proyecto de comunicaciones marítimas. El señor Moret conferenció sobre el asunto con el presidente del Congreso para llegar á un acuerdo.

Lo que dice un ministro

Un ministro nos ha dicho que depende de la actitud de las minorías el llegar ó no á la sesión permanente. Muchos diputados de oposición están dispuestos á obstruccionar la aprobación del proyecto y ya se están contando para formar los turnos en que han de asistir, presentar y defender interminables enmiendas.

R. QUINTERO

En el hogar

Charadas

—¿Vas el Domingo á la toda? —Primera fué en mi dos cuarta; mas fuera un dos terciá prima si á tal fiesta yo faltara, que siempre la caridad debe mover á las almas.

Solución á las Charadas del número 23. A la 1.ª—CATOLICO. A la 2.ª—ALDEA.

Boletín de suscripción. 1909. (Firma) residente en se suscribe por al periódico IDEAL NUMANTINO. Cortese, y una vez extendido y firmado, remitase en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo al Admor. del periódico, Collado, 9, 2.ª SORIA. Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.—SORIA

Adolfo Alvarez, Médico-oculista, Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo. Fonda de Victoriano de Marco. Durante su estancia en Soria, quedan al frente de la Clínica de Valladolid D. Emilio y don Pedro Alvarado.

Máquinas y accesorios para fotografía.—Papeles, placas, productos. Lista de precios gratis.

Alfonso I, 19, entresuelo, ZARAGOZA

PHOTOS

Revista mensual ilustrada de fotografía.—Concursos y ventajas a sus suscriptores.—5 pesetas anuales. Número de muestra gratis. Representante en Soria y su provincia

Farmacia y droguería JOSE MORALES ORANTES

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SOMBRERERIA
SORIA

Surtido completo en sombreros hongos y flexibles, últimas novedades.—Gorras de viaje y de fantasía, desde 1 á 4 pesetas.

Para señores sacerdotes surtido completo en sombreros de teja, gorros fiadores, bonetes, etcétera.

Se reciben encargos á la medida servidos á las veinticuatro horas.

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA

Esto se demuestra con las obras.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA
de

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustro, se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Ferretería y taller de Cerrajería

DE

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia
Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.—SORIA

Solución Benedicto

DE GLICERO-FOSFATO DE CAL **Creosotal**
CON

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 pts. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.—En SORIA, D. José Morales Orantes, Collado, 6.

Gran comercio

DE

Tejidos nacionales y extranjeros

DE

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAM LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

Fábrica de Jabón de todas clases

Premiado con dos medallas de oro y plata

Fábrica de Lejía líquida

Para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de Coloniales

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

Pedro Llorente

ESTUDIOS, 2 y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

Chocolates Llorente Marca "El León,"

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata.

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación, hecha á la vista del público.

El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE marca EL LEON, se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases.

El «Chocolate Llorente» es el mejor de todos

Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de los productos que elabora.



ÓPTICA

Relojería y Taller de H. Pastora.

Concesionario de dos Países. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril. Collado, 25 (soportales)

Nada más apropiado para amenizar las veladas que se celebran en muchos pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortea entre los concurrentes.

Biógeno Khonill

A base de ácido nucleínico, fosfoglicenato de cal arsinal algunos principios activos de la CINCHONA C. SHYEHOS NUX-VÓMICA y SHEOBROMA Cacao y el conjunto agradablemente aromatizado.

Usando el Biógeno Khonill desaparece la fatiga, se recobran las fuerzas, ábrese el apetito, sobreviene sueño tranquilo y reparador, reaparece la alegría y bienestar general. Se curan las enfermedades del estómago, Neurastenia, Anemia, Escrófula, Raquitismo, Neuralgias, tos, desaparecen las menstruaciones difíciles y facilita á los niños un metódico y seguro desarrollo.

DE VENTA EN SORIA

Gran Farmacia y Droguería de D. Enrique Ramirez.

Portales del Collado, núm. 45

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

LA IODHYRINE del DOCTOR DESCHAMP
(Sellos pilulares)
HACE ADELGAZAR
progresivamente en pocas semanas.
Es el Especifico por Excelencia de la

O B E S I D A D

Unico producto serio, garantido absolutamente inofensivo. Sin acción nociva sobre el Corazón, el Estómago, los Riñones. No deja arrugas. Conviene á ambos sexos. LABOR. DUBOIS-LALEUF, 7, Rue Jardin, PARIS (France) y en todas las buenas Boticas.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6.

LAXANTE DEL DOCTOR DESCHAMP
PASTILLAS PERFORADAS
compuestas de extractos vegetales, absolutamente inofensivas. Es el mejor

PURGANTE

al más suave y activo que se conoce. No irrita ni produce pesadillas al estómago. Es el preferido de los niños y personas reacias á los purgantes.

Agente Representante: DOMENECH y A. LÓPEZ, Plaza Nueva, 8. MADRID

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de don José Morales Orantes, Collado, 9.

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos. Especialidad en dorados los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara) No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria